combatido toda la noche; En ésta ciudad el pueblo quería hacer los pedazos y se encamina en muchedumbre por el camino a México, armados con puñales, tratando de unirse con el Gral.Mejía. El comercio está cerrado; la ciudad muy inquieta y los vecinos la ronden por mandato del Prefecto Gutiérrez.

En la tarde llegaron dos pobres españoles a quienes el pueblo hizo echar pie a tierra y pretendía que fuesen ahores-dos en la plaza, creyéndolos Oficiales Blusss.

Miercoles 16.

Mejía se ha retirado a la Hacienãa de Esperanza buscando agua y víveres que no tenía.- Parece que ha recibido -refuerzos de la sierra en más de 100 hombres; dinero de éstapor Libranzas para México y piedras de chispa que le faltaban
Tiene 175 prisioneros, un extranjero de importancia entra -ellos y dos cañones que quitó en el cerro del Coyote.- Alvarez ha levantado el campo y con todo su material de guerra yheridos se dirigió sobre San Juan del Río.- Ha sufrido gran -dispersión por las haciendas y campos que se dirige rumbo a -Morelia.

En Los Cuez, los dispersos robaron la ropa y efectos—
del mayordomo y los caballos que estaban en la casa, pero las
Haciendas que han padecido más, como era natural, son aquéllas
que fueron el teatro de la batalla. - Dicen que en El Colorado,
están rotas las puertas, sola la casa y trillados los trigales;
que se han llevado la bogada de Palo Alto; que han hecho peda
zos el Anorcado. - El Coyote, se llevaron doce yuntas aperadas,
mataron algunos chivos y an Calamanda se llevaron 100 pueyespropiedad de la Hacienda y de don Antonio Puentes el Mayordo-

mo, todo el apeo, más de 100 borregos que mataron, 15 bue- - yes que mataron igualmente y todos los puercos que había, ---- levándose todos los caballos y las mulas, hasta las de la no-ria.

Todavía ignoro el maíz y el frijol que gastarían en - El Coyote y Calamanda, solo se sabe que acabaron el que te- nían en sus casitas los pobres, pues toda la gente había huido y las tropas sacaron a las eras maíz en mazorca.

Jueves 17.

Mucha gente de todas condiciones está saliendo de ésta ciudad para ir a visitar a Mejía en Esperanza.

Estos individuos cuentan la batalla del modo siguiente:

La noche del domingo 13, durmió mejía con Callejo y los Generales Cruz, Montoya y Tola y sus fuerzas constantes de 3000 infantes, 1000 caballos y 18 piezas en la Hacienda de
La Griega. - El lunes 14 hizo movimiento desde ésta ciudad elGral. Justo Alvarez con los Generales Degollado, Baz, Arteaga
con 5000 hombres y 32 piezas y aquél y éstos se encontraron en las labores que están más allá de la casa de El Colorado, antes de llegar a Palo Alto. - Comenzada la acción entre docey una de la tarde, con bastante vigor, habiendo Mejía dado -una carga con 800 caballos llegando por toda la labor de Cala
manda hasta las origlas del Montesito por la parte de allá en donde fué recibido por los rifleros; cuya carga, dicen, -que hizo bastantes estragos, tomó prisioneros al extranjero y demás presos que se hayan en Esperanza y poco faltó para -que cayera también el Gral. Arteaga.

mo, todo el apeo, más de 100 borregos que materon, 15 bue-yes que materon igualmente y todos los puercos que había, --levándose todos los caballos y las mulas, basta las de la no-

Todavía ignoro el maís y el frijol que gastarían en El Coyote y Calamanda, solo se sabe que acabaron el que te-nían en sus casitas los pobres, pues toda la gente había huido y las tropas sacaron a las eras maís en mazoros.

Jueves 17.

Mucha gente de todas condiciones está saliendo de ésta cinded para ir a visitar a Mejía en Esperanze. Estos individuos cuentan la batalla del modo siguien-

La noche del domingo 13, durmió mejís con Callejo y los Cenerales Cruz, Montoya y Tola y sus fuerzas constantes de 3000 infantes, 1000 caballos y 18 pjezas en la Hecienda de
La Griega. El lunes 14 hizo movimiento desde ésta ciudad elGral. Justo Alvarez con los Generales Degoliado, Baz, Artesas
con 5000 hombres y 32 piezas y aquál y éstos se encontraron sa las labores que están más allá de la casa de El Colorado,
antes da llegar a Palo Alto. - Comenzada la soción entre docey una de la tarde, con bastante vigor, habiento Mejía dado ans car a con 800 caballos llegando por toda la labor de Cala
manda hasta las oriallas del Montesito por la parte de allá en donda fué recibido por los rifleros; cuya carga, dicen, que hizo bastantes estragos, tomó prisioneros al extranjero y demás presos que se hayan en Esperanza y poco faltó para -

Habiendose retirado Mejía a situarse en la casa de-la Hacienda de El Ahorcado, puso el Gral. Callejo, que mandaba la acción, al tres de infantería en el puentecito de El Co
yote que domina todo el campo y éste Cuerpo compuesto en gran
parte por los prisioneros de Ahualulco, se desbandó a los pri
meros cañonazos que le tiró una batería de Alvarez situado -en una cerca que hay enfrente, en el llano.- Entonces comenzó
la fuerza que sostenía ésta batería a subir por la falda delcerro que dominaba la posición de Mejía y se apoderó de dos piezas y el parque hue había tenido el Cuerpo de Infantería que se desbandó, solo que entonces el General Calvo logró recuperar la posición y piezas con una nueva y brillante cargade infantería que condujo en persona y en la que salió herido
por una bala que le atravezó el brazo derecho y que le han sa
cado por el pulmón.

También el Coronel Torres salió hemas del grazo dere-cho que le amputaron después en Esperanza.

Toda la noche duró muy vivo el fuego de cañón y hasta la madrugada del martes 15 en que, como se ha dicho, se retiraron el General Mejía para Esperanza y el General Alvarez -- avanzó hasta San Juan del Río.

En la mañana de hoy ha recibido Mejía un extraordinario de México con el aviso de la ocupación de Veracruz por el Gral. Miramón.

En la diligencia de México que ha llegado encontró 34 entre La Soledad y Palmillas a los liberales que le quitaronalguna correspondencia que traía.

Sigüen los vecinos rondando la Cruz y el pueblo muy - conmovido. - Mejía pensaba salir hoy entre 10 y 11 de Esperanza

Habiendose rebirsado Nejía a situarse en la cesa dela Hacienda de El Ahorcado, puso el Gral. Callejo, que mandaos la acción, al tres de infantería en el puentecito de El Co
yote que domina todo el campo y éste Cuerpo compuesto en gran
parte por los prisioneros de Ahualulco, se desbandó a los pri
meros cañonazos que le tiró una batería de Alvarez situado —
en una cerca que hay enfrente, en el llano.— Entonces comenzó
la fuerza que sostenía ésta catería a sucir por la falda delcerro que dominaba la posición de Mejía y se apoderó de dos piezas y el parque que había tenido el Cuerpo de Infantería que se desbandó, solo que entonces el Guerpo de Infantería cuperar la posición y piezas con una nueva y crillante cargade infantería que condujo en persona y en la que selió nerido
por una cala que le atravezó el craccho y que le han es

- También elCoronel Torres salió hende del brazo dere--

Toda la noche duró muy vivo el fuego de cañón y hasta la madrugade del martes 15 en que, como se ha dicho, se retiraron el General Hejía para Esperanza y el General Alvarez -- avanzó hasta San Juan del Río.

En la mañana de hoy ha recipido Mejía un extraordingrio de México con el aviso de la ocupación de Veracruz por el Cral. Miramón.

En la diligencia de México que ha llegado encontró di entre La Soledad y Palmillas a los liberales que le quitaronalguna correspondencia que traía.

Siguen los vecinos rondando la Oros y el pueblo muy - commovido. - Mejfs penesba selir hoy entre 10 y 11 de Esperanse

en seguimiento de los Liberales. - Se dice que don Javier Lagar de está en Cuautitlán con 1000 hombres y que Mejía ya cuenta - con 5000 soldados.

Viernes 18.

Ha dormido Mejía en la Hacienda de La Llave, según di cen y la División de Alvarez en la Soledad y sus avanzadas -- están en Arroyozarco.

Hoy han salido don Manuel y don José Rubio por la diligencia para México, escoltados por don Cayetano Rubio y sus mozos y en los callejones de El Colorado les salieron los ladrones, de lo que se siguió un tiroteo en el que resultó muer to un ladron, cuyo caballo y armas se remitieron a la Prefectura.

El Prefecto ha recibido orden del Gral. Mejía para -preparar alojamientos para el Gral. Calvo y 120 heridos que -hoy llegan a ésta. - También se dice que hoy llega el señor -Munilla.

The second secon